



# **BERTHY, LE MICROCÈBE**



*Histoire écrite par Catherine Rhiat*

*Octobre 2022*

Madagascar est une île merveilleuse, riche en trésors naturels. Parmi eux, il y a les baobabs. Les baobabs sont des arbres géants qui règnent sur la forêt sèche. Ce sont des trésors car il n'en existe que huit espèces dans le monde et six d'entre elles ne poussent qu'à Madagascar.

La région de Menabe est très célèbre pour son allée de baobabs mais cette région connaît depuis peu de grands changements. Les paysans sont incités à cultiver des arachides et du maïs afin de les vendre à des entreprises étrangères. Ils sont pauvres et voient en ces cultures une source de revenus. Aussi, pour avoir davantage de terres à cultiver, ils brûlent la forêt sèche. La forêt se réduit et les baobabs disparaissent.

Aujourd'hui, un nouveau feu a été allumé. La forêt sèche se retrouve en proie des flammes et tous les animaux se sauvent pour se mettre à l'abri.

Les Microcèbes Berthae sont des lémuriens très rares qui habitent cette forêt et l'arbre dans lequel une famille a élu domicile est menacé par les flammes. Le couple décide de partir. Berthy, leur petit, grimpe sur le dos de sa maman et ils s'enfuient.

Berthy s'accroche de toutes ses forces à la fourrure de sa maman. Cependant, pour se mettre hors de danger, la famille doit courir très longtemps car les Microcèbes Berthae sont les plus petits des lémuriens et ils ont de petites pattes.

Berthy est épuisé. Malgré tous ses efforts, il lâche prise et tombe. Ses parents le cherchent... en vain. La fumée qui les entoure est si épaisse qu'il leur est impossible de distinguer quoi que ce soit.

Berthy se retrouve seul. Il se met à pleurer. C'est alors que Lémuro, un sifaka de Verreaux qui quittait aussi la forêt pour échapper à l'incendie, l'entend.

Lémuro sait que tous les lémuriens sont en danger et que ce petit microcèbe n'a aucune chance de survivre seul. Il s'arrête donc et lui propose de venir avec lui.

Berthy accepte. Lémuro le prend dans ses bras et repart en faisant de grands bonds sur ses deux pattes arrières.

Lémuro et Berthy sont maintenant hors de danger.

Berthy pleure. Il a faim et réclame ses parents.

Lémuro cueille un fruit de l'arbre dans lequel ils se sont réfugiés et rassure Berthy en lui disant que demain il fera le nécessaire pour retrouver ses parents.

Epuisé mais rassasié et rassuré, Berthy s'endort dans les bras du Sifaka de Verreaux.

Le lendemain, Lémuro appelle son ami Coco, un oiseau, un coucal de Coquerel. Il lui explique la situation et lui demande de survoler la région afin de retrouver les parents de Berthy.

Coco s'envole sans attendre.

Après de longues recherches, il les retrouve. Il se pose près d'eux et les rassure en leur expliquant que leur petit est sauvé.

Etant donné leur petite taille, Coco leur propose de les prendre sur son dos pour aller le retrouver tout de suite. Ils acceptent, fous de joie.

Grâce à Coco, la famille Microcèbes Berthae est de nouveau réunie. Ils remercient Lémuro et Coco.

L'amitié est précieuse et Berthy ne veut pas quitter ses nouveaux amis.

Ses parents décident de s'installer près de Lémuro et de Coco pour constituer une grande famille de cœur.

Quant aux responsables de l'incendie, ils sont envoyés en prison car en brûlant la forêt, ils ont contribué à la destruction des baobabs et de la raréfaction d'espèces menacées vivant dans la forêt de Menabe.

Ils ont nui à l'intérêt général.

La forêt sèche et ses arbres géants, les baobabs, abritent un grand nombre de trésors naturels.

Au même titre que les baobabs, les microcèbes de Mme Berthe et les sifakas de Verreaux constituent une richesse inestimable pour les malgaches, une richesse à préserver pour les générations futures.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar



microcèbe de Mme berthe



sifaka de Verreaux



coucal de Coquerel